

Libros

Historia y Misión. Ediciones Mundo. Dic. 1977 (18 x 25), 358 pp.

Un nuevo volumen de la serie "La fe de un pueblo" ha sido publicado por Ediciones Mundo; esta obra contiene las ponencias, aportes y experiencias del II Encuentro Latinoamericano de Religiosidad Popular, que se realizó en los claustros de la casa central de la Universidad Católica de Chile, en el mes de mayo de 1977.

En este evento se reunieron teólogos, investigadores, profesores y pastores de Chile y América Latina. Allí se debatieron ponencias sobre temas tales como historia, antropología, sociología, teología o incluso un pastor metodista expuso sus experiencias en pastoral popular evangélica.

Los puntos que trata este "vademecum" de la religiosidad popular son vistos desde un contexto histórico con aportes de Alberto Methol Fernández, con unos apuntes para una historia del tema en América Latina, pero desgraciadamente la erudición del maestro uruguayo no se aprecia, ni siquiera se advierte, ya que el trabajo publicado no es más que un esquema de la situación. En cambio, notable es el estudio del profesor Marcelino Barrios, sobre la historia de la religiosidad popular en Chile. Otras aportes son: uno del Premio Nacional de Historia, Eugenio Pereira Salas, sobre el calendario litúrgico colonial, estudio que no sólo se limita al período indiano, si no además avanza en su trabajo hasta nuestros días; Juan Guillermo Prado elaboró un trabajo sobre los diversos grupos laicos carmelitanos, que han existido en nuestro país.

En la visión antropológica, Mario Orellana se refiere a las

creencias religiosas campesinas, poniendo énfasis en la situación existente en la VI Región (O'Higgins y Colchagua). El peruano Manuel Marzal expone en su trabajo "LaImagen de Dios en un pueblo andino", la relación entre la primitiva religiosidad quechua y su sinccretismo en relación a la conceptualización de Dios por parte del cristianismo. En la misma línea se incluyen en el texto ponencias sobre la religiosidad mapuche.

En la perspectiva sociológica, Claudio Orrego se refiere a la relación "Masa-Elite-Pueblo", pero en su análisis creemos se desvía del tema central del libro, para finalmente retomar el problema de la fe del pueblo. Otros autores se refieren a un tema un poco estudiado en esta materia, tal es el caso de la religiosidad popular, en el medio urbano.

El español Maximino Arias escribe sobre los documentos del magisterio, tanto pontificios como el importante documento de CELAM, elaborado en Bogotá en 1976, donde se recomienda una revisión pastoral en lo referente a la religiosidad popular.

Diversas experiencias pastorales son relatadas por algunos de los participantes en este encuentro; por el informe incluido en el texto y que se elaboró una vez finalizado el evento, se deduce que el reconocimiento que ha realizado en este último tiempo la Iglesia sobre estas manifestaciones religiosas del pueblo se llega necesariamente a concluir que un nuevo camino se abre a la auténtica fe del pueblo católico chileno.

Indiscutiblemente este libro, como todos los de la colección "La fe de un pueblo", será de gran utilidad frente a cualquier

decisión que en materia de religiosidad popular se tome en la pastoral de masas.

M. de O.

Historia y misión [artículo] M. de O.

Libros y documentos

AUTORÍA

M. de O.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historia y misión [artículo] M. de O.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa